

PUBLICA DEMOSTRACION DE CIVISMO Y ORDEN DEMOCRATICO

# 15.000 MANIFESTANTES PRO-AMNISTIA

## Sin el más mínimo incidente transcurrió la manifestación de anoche, "broche de oro" de la Semana convocada por "Coordinación Democrática"



"¡Chacho! ¡Esto parece la salida del Estadio Insular!" El comentario, trincado al vuelo, lo profirió un isleño que no sabía ya dónde ponerse de puro regocijo. Debía estar acostumbrado a hablar de barranco a barranco porque le bastaban sus manazas como bocina sobre la boca para oscurecer al megáfono más pintado. Donde mi hombre gritaba "amnistía y libertad" no había nada que hacer. Lo peor fue cuando le dio por animar a los periodistas con palmadas en la espalda sin que el entusiasmo le permitiera reparar en que el costillar de uno no es precisamente de madera antigua. Pero hay que dario todo por bien empleado incluso la trasposición futbolera. Al fin y al cabo, hasta ayer y desde hace la "narra" de años los canarios sólo hemos podido gritar en el Estadio.

La verdad es que ni los mismos organizadores sospecharon nunca tan rotundo éxito. Esperaban, para darse con un canto en el pecho, cuatro o cinco mil manifestantes y la cosa se puso en os quince mil o más. Carlos Cabrera, jefe ahora mismo de la Policía Municipal, nos dijo que la plaza de San Bernardo,

donde se disolvió la manifestación, tiene capacidad para unas veinte mil personas y casi se llenó. Robajando un pizco podríamos quedarnos en eso, quince mil asistentes de todas las clases sociales y profesiones.

### LA CONCENTRACION

Los más impacientes llegaron al punto de concentración —la plaza de Santa Ana— por lo menos una hora antes. En las calles cercanas alguien detectó la presencia de un par de "jeeps" de la Policía Armada. Hacían hincapié en que vestían su uniforme normal, es decir, ni cascos ni nada. En realidad, los únicos uniformes que hicieron acto de

Otros se limitaban a contemplar todo en silencio, perplejos. Los servicios de orden iban delante y atrás pero no tuvieron otro trabajo que ése, caminar. Los quince mil manifestantes dieron una lección a quien correspondía: ni el menor incidente, ni la menor salida de tono a pesar del fervor de los gritos de "amnistía y libertad" con las rítmicas palmadas o la respuesta del "¡Ahora!", "¡Ya!", que venía a ser la expresa condena de los capitalistas de los plazos de la reforma. Las pancartas pedían lo mismo o invocaban a la unidad de la oposición que recibió ayer un definitivo espaldarazo a los efectos isleños. La bandera tricolor del archipiélago tremolaba por todas partes. "¡Canarias, unida, jamás será vencida!" fue también de los gritos más frecuentes.

La manifestación llegó a la Alameda de Colón y don Juan Rodríguez Doreste —que ayer se quitó unos cuantos años de encima— se dirigió a la multitud pidiendo un minuto de silencio por los que han luchado en este país por la libertad y la democracia. Dada la longitud de la comitiva hubo alguna dificultad para que

libertad", "Gobierno, escucha, Canarias está deucha", etc., se dio la orden de disolución y desapareció, como por arte de magia, el auténtico bosque de pancartas cogiendo cada cual por su lado y muchos a los bares de la zona, a refrescar tras dos horas de gritos y de entusiasmo. "¡Oye!" ¡Parece como si hubiéramos ensayado la disolución!, comentaban entre sí los organizadores.

Total: quince mil personas se concentraron ayer para manifestarse, lo hicieron y no hubo el más mínimo incidente. La semana proamnistia recibió ayer un colosal broche de oro con la demostración más palpable de que el pueblo libre es la mejor garantía para que el tránsito a la democracia sea pacífico. Los grancaños supimos demostrar ayer tarde civismo, sentido de la responsabilidad y el estar, a las claras, por la reconciliación en la democracia arran cuando de esta amnistía que se pide multitudinariamente el país.

No queda más remedio, para terminar y ser justos, que traer aquí el recuerdo de la manifestación de apoyo al pueblo saharauí de hace unos

## SUCESOS

### En la playa de Morro Besudo

# FALLECE UN SUBDITO TURCO CUANDO SE BAÑABA

El súbdito de nacionalidad turca Riza Orhan Oysal, casado, de cuarenta y cuatro años de edad, nacido en Ilica y con domicilio en Berlín, médico de profesión, fue encontrado sin vida en la tarde del sábado último en la playa sureña del Morro Besudo.

El infortunado médico pasaba temporada en el Sur de la isla, residiendo accidentalmente en los apartamentos "Nueva Europa", junto con un hermano, quien sería el que descubriera el cuerpo sin vida del doctor junto a unas rocas de la mencionada playa. El médico vestía equipo subacuático (tubo, aletas y gafas) y no daba señales ninguna de movilidad de ahí que pensara que algo raro le ocurría, acercándose al mismo y percatándose de que su hermano había fallecido, posiblemente de asfixia por inmersión debido a un corte de digestión.

Fuerzas de la Benemérita y de la Policía municipal de Maspalomas se personaron rápidamente en el lugar de los hechos, pasando el correspondiente aviso al Jefe de Marina, teniente coronel Pasos García, quien ordenó el levantamiento del cadáver así como su posterior traslado al Instituto Anatómico Forense del cementerio católico de San Lázaro a efectos de autopsia.

### INGRESA CADAVER EN LA CASA DE SOCORRO

El octogenario don José Matías Naranjo García, domiciliado en la calle Alamo de nuestra capital, fue conducido al medio día de ayer con la máxima urgencia a la Casa de Socorro de la Plaza de Tomás Morales, donde el personal médico de servicio no pudo hacer nada en su favor por cuanto que había ingresado cadáver. Se desconocen las causas que motivaron el óbito del anciano señor.

### GRAVE UN MOTOREISTA AL DERRAFAR UNA MOTO

A la oficina San Roque de nuestra capital fueron conducidos en la tarde del sábado último dos jóvenes accidentados. Alberto Tejera Alfonso, soltero, de 19 años, domiciliado en Dragonal Bajo de San Lorenzo tenía fractura de fémur izquierdo de pronóstico grave, y Francisco Feliciano Ferrer, soltero, de 21 años, domiciliado también en Dragonal Bajo de San Lorenzo, quien presentaba fractura en radio izquierdo y otras lesiones de pronóstico reservado. Ambos quedaron alojados en este centro.

Las lesiones que presentan estos jóvenes las sufrieron cuando Francisco Feliciano pilotaba la moto GC. 68.456. Derra-

pando en la calzada cuando circulaba por la carretera de San Lorenzo, viajando de paquete en la misma Alberto Tejera.

### ENCONTRADA INCONSCIENTE DENTRO DE UN AUTO

Quien fuera identificada como doña Aurora Tejera Cruz, de treinta y seis años de edad, con domicilio en la calle Prudencio Morales, fue conducida con la máxima urgencia a la clínica sureña de San Agustín, ya que se encontraba en el interior de un auto en estado inconsciente. Dado su estado fue evacuada al Hospital Insular de la autopista de San Cristóbal donde se le observó traumatismo de pronóstico grave.

Doña Aurora Tejera estaba malherida dentro del auto que estaba estacionado en las proximidades de la playa del Inglés ignorándose las causas de su mal estado.

### LE ESTALLA UN COHETE DE ARTIFICIO EN LA MANO

Don Manuel Máchin Gopar tuvo que ser conducido para su asistencia a la Casa de Socorro del Puerto de La Luz, con heridas en mano de pronóstico reservado, pasando a ingresar al Hospital Insular. Según manifestó el lesionado, sus heridas se las produjo cuando intentaba "disparar" un cohete de artificio haciéndole explosión en la mano antes de ser lanzado.

### AGREDIDO UN POLICIA MUNICIPAL

Una mujer y dos hijos de la misma, varón y hembra, menores de edad, todos domiciliados en la calle Mariucha, insultaron y agredieron a un agente de la Policía municipal que momentos antes quiso interter en una discusión que sostenían dos mujeres en la citada calle. Cuando el guardia quiso apaciguar los ánimos, sólo recibió insultos y salió malparado precisando asistencia médica.

### CAPITULO DE AGREDIDOS

Entre sábado y domingo, dato muy alarmante a tenerse en cuenta, muchas personas fueron asaltadas en las Casas de Socorro de nuestra capital, por heridas causadas en agresión. José Rojas Santana, de 36 años, fue golpeado por un desconocido en la plaza Jesús Ferrer; José Sanantón González, por otro desconocido; Avelino Menéndez García por un individuo del que también desconoce su nombre; Daniel Rodríguez Cruz agredido por un tal Pedro; Higinio Rodríguez Almeida por unos desconocidos y Luciana Jiménez Betanor agredida por un vecino suyo del que ignora su nombre.



presencia fueron de la Policía Municipal, que se las entendieron con el tráfico.

En la plaza de Santa Ana pudimos observar la presencia de mucho viejo luchador. Estaban hechos unos pollos. Un matrimonio, de edad avanzada, claveles en ristre, exhibían su sonrisa tanto tiempo oculta de oreja a oreja. Ella no se perdía detalle del bullicio de los jóvenes preparando el despliegue de pancartas. El leía "El Socialista", por fin a la luz del sol. Ni el Ayuntamiento, ni el Palacio Episcopal o el de la Audiencia, ni ninguna de las viejas casonas se resquebrajaron cuando sonaron las palmadas características de la puesta en marcha. A la cabeza de la manifestación, de braille, se colocaron diversas personalidades políticas de la Coordinadora Democrática con vocante que estaban como niños con zapatos nuevos. Les acompañaba Antonio García Trevijano, llegado ayer mismo de Madrid. La calle Obispo Codina, hasta el Gabinete Literario, lucía sus aceras selladas de gente. En la Alameda de Colón esperaban varios centenares. Los había curiosos, que acudieron a ver si era posible tanta belleza, y más de cuatro precavidos que prefirieron esperar a que comenzara la manifestación para incorporarse a ella. "¡Mira que si la han autorizada para cogernos a todos juntos!", decía una cierta voz de la ex periferia.

UN ORDEN PERFECTO Lentamente, los manifestantes echaron Obispo Codina abajo. Aplaudían desde las aceras y de varias balcones

los de la cola se enteraran pero se guardó escrupulosamente el minuto de silencio solicitado por el veterano dirigente del PSOE grancañario.

La cabecera reanudó nuevamente su marcha mientras los que portaban los megáfonos explicaban a los espectadores que aquello era una manifestación por la amnistía invitándoles a incorporarse. Calle Pérez Galdós adelantó el entusiasmo fue subiendo de grado y la interrupción en la plaza de San Bernardo espantó a los pájaros que, como saben, no ganan para susos entre podas de árboles palmadas que reclaman el futuro. Una vez todos los manifestantes en la plaza, tras unos minutos de gritos de "amnistía,

meses y cómo terminó por la aplicación de un código de transnochado de lo que es el orden público. Basta dicho acuerdo para ponderar la actitud que, en esta semana pro amnistía, adoptó el gobernador señor Laíña García. Los resultados a la vista están; si lo del Sahara terminó con centenares de personas desveladas en silencio de protesta en la Iglesia de San Agustín, lo de ayer acabó con miles de personas durmiendo más a las anchas en sus propias camas. Este ya lo dice todo y podríamos acabar deseando que nunca las buenas mañanas pierdan. Ni el gobernador ni las fuerzas democráticas, claro.

JOSE A. ALEMAN (Fotos: ALAMO MONTANES)

